

Mallabia aprueba un presupuesto de 2,6 millones de euros para 2023

Destacan las inversiones en la recuperación del patrimonio natural, nuevas rutas saludables y la mejora de los servicios de bienestar social

AINHŌA LASUEN

MALLABIA. El Ayuntamiento de Mallabia aprobó la pasada semana su presupuesto para 2023, con 6 votos a favor de EAJ-PNV y 2 abstenciones de EH Bildu. Este presupuesto asciende a 2,6 millones de euros, lo que supone un incremento de un 14,4% respecto al presente año.

En estas cuentas destacan varias inversiones que abordan, entre otros proyectos, la recuperación del patrimonio natural y nuevas rutas saludables, así como la mejora de los servicios de bienestar social.

El próximo año Mallabia prevé inversiones por valor de 391.069 euros. De esta cantidad, parte se destinará al parque Zubitegi, por tratarse de un proyecto plurianual, y el resto se utilizará para desarrollar la tercera fase de reposición de las barandillas en la parte de Ansoaga, así como para la reurbanización de la antigua cubierta del parque. También se instalarán, en diferentes puntos del municipio, carteles rescatando la toponimia local.

Otro de los ejes del presupuesto persigue la protección y recuperación del patrimonio natural. Para ello se instalarán paneles informativos, se restaurará el perratoki de Osma, se recuperarán caminos saludables —como la pista Mallabarrena-Osma que finalizará en el 2023, y se abordará



Los presupuestos mallabitarra se aprobaron con los votos favorables de PNV y la abstención de EH Bildu. E.C

el mantenimiento de los recién recuperados túmulos de Oiz. En estas actuaciones se invertirán 37.500 euros.

Por otro lado, el Ayuntamiento de Mallabia no es ajeno al avance en la transición energética, por ello, sigue apostando por la sostenibilidad y adquirirá un coche municipal eléctrico, para lo que se han previsto 40.000 euros.

Impulso del euskera

En el apartado social cabe destacar la subida del 20% para las Ayudas de Emergencia Social, con 30.000 euros; y el mantenimiento de las partidas de Igualdad, además de las subvenciones a las ONGs y a programas de cooperación al desarrollo.

En el aspecto cultural se man-

tienen las subvenciones a las asociaciones locales y actividades socioculturales, haciendo especial hincapié en los actos para impulsar el uso del euskera, que contarán con una previsión de 69.660 euros. Por su parte, las partidas para cultura y fiestas también se mantienen, y se seguirá apostando por impulsar actividades deportivas (40.300 euros) y renovar la maquinaria del gimnasio (18.500 euros).

Congelar tasas e impuestos

Por otra parte, el próximo año el Ayuntamiento de Mallabia volverá a congelar las tasas e impuestos, tal y como ha hecho en años anteriores. El alcalde de la localidad, Igor Agirre, afirmaba que «la buena situación financiera

del Ayuntamiento nos permite volver a congelar las tasas, llevando a cabo una gestión prudente, pero sin dejar de invertir en las necesidades de nuestro municipio».

En cuanto a los ingresos previstos para el año 2023 en Mallabia, destaca el aumento de la partida de impuestos indirectos, en previsión de los desarrollos de la ciudad deportiva de la S.D Eibar, y la recaudación de Udalkutxa. En estos casos se prevén 400.000 euros en la partida de impuestos indirectos en previsión de los desarrollos de la ciudad deportiva del club armero y la partida que se espera recibir por parte de Udalkutxa de 1.099.089 de euros, que supone el 40% del total de los ingresos locales.

Nuevos cursos y más horarios en las actividades de diciembre de Ermua Kirolak

A. LASUEN

ERMUA. Ermua Kirolak ofrece novedades en los cursos que imparte durante el mes de diciembre. Modificaciones que abarcan, entre otras, la ampliación del horario de cross-train, nuevos cursos de pilates aéreo, ciclo y yoga.

Fruto del éxito de participación que ha tenido la actividad de crosstrain en Betiondo, a partir de este mismo mes se amplía el horario de la actividad con dos nuevas horas los viernes por la tarde. De esta manera, se puede disfrutar de esta actividad en dos sesiones al día, de lunes a viernes, en horario de 17.30 a 19.30 horas. El precio de la actividad para las personas abonadas es de 16,30 euros, mientras que para las personas no abonadas es de 25,25 euros. Además, las personas que tengan contratada la tarifa premium pueden disfrutar de cuantas sesiones quieran a lo largo de la semana.

También se ofertan clases de ciclo indoor los martes y jueves, de 17.30 a 18.25 horas, en su sala habitual. Además, se podrá practicar pilates aéreo los lunes, de 19.30 a 20.25 horas, en la sala rebote del frontón Aritzemendi. Mientras que las clases de yoga se impartirán los lunes y miércoles, de 13.30 a 15.00 horas, en la sala multiusos de la segunda planta.

Todas estas actividades se pueden practicar con la tarifa premium, con un coste de 44 euros al mes.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza-Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goinkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

MUTRIKU

Las reuniones 'Auzoz auzo' se celebrarán la próxima semana

También se podrán realizar las peticiones y reclamaciones vía streaming o por correo electrónico

A. GORRITIBERIA

MUTRIKU. Dentro de la 'ola' de actividades que se anuncian para las fiestas navideñas, también tienen su hueco las reuniones 'Auzoz auzo' donde cada año los responsables municipales se ponen en manos de los ciudadanos y sobre todo recogen sus peticiones. Este año también se celebrarán las tres reuniones que se anuncian para los días 13, 14 y 15 de diciembre a partir de las 18.00 horas en el palacio Zabel.

El martes 13 están convocados los residentes en el centro histórico: Txurruka plaza, Erdiko kale, Konde kalea, Atxitxin kalea, Behoko plaza, Barrenkale, Ipar kalea San Gil, Frontoiko aldapa, Sabanika, Azkiaga, Felix Txurruka, Tranpa kale, Nasa kalea, Piñastegi Burumendi e Ibirriaga.

El miércoles 14 será la oportunidad de los residentes en los ensanches: Domingo Ibaibarriaga, José Antonio Ezeiza, Agirre



Momento en el que se colocó el árbol de Navidad. A.G.

Lehendakaria, Magdalena, San Miguel, Gaztañeta almirantea, José María Alzibar, Entzus, Tenientes Txurruka, Iriagirre, San Agustín Hirigibel, Samikolla, Isabel Lobiano y Olatz bidea.

Por último el jueves será el turno de los barrios y diseminados: Pikupe, Urasamendi, Olatz, Galdona y demás.

Existen también otras opciones de participación: vía online en el enlace www.labur.eus/auzoz2022, vía email escribiendo a

komunikazioa@mutriku.eus, incluyendo la petición en la hoja que se recibirá en todos los domicilios, y por último preguntando por escrito en directo vía YouTube los días de reunión.

Extracciones esta semana

Este viernes el Banco de Sangre de Gipuzkoa se desplazará al municipio con el fin de realizar las extracciones que se hacen de forma bimensual. Las donaciones se realizarán en el Nuevo Ambulatorio de 17.00 a 20.40 horas pero el mismo viernes, a partir de las 9.00 se tendrá que reservar cita llamando al teléfono 943 00 78 85.

Subrayar que la necesidad de sangre en la actualidad es grande, razón por la que se realiza un llamamiento a los donantes habituales y sobre todo a los jóvenes que quieran potenciar una actividad solidaria ciertamente importante.

Colocado el árbol de Navidad

Ayer martes quedó instalado el árbol de Navidad en la plaza Txurruka, al igual que las luminarias del casco histórico y sobre todo las que se colocan en la fachada del palacio Zabel.

ONDARROA

El trabajo 'Aske Bizi' de la ikastola Zubi Zar gana el concurso Beldur Barik

Se habían presentado al concurso más de 300 obras audiovisuales, la mayoría de ellas realizadas en grupo

A.E.

ONDARROA. Un equipo de alumnos de la ikastola Zubi Zar se ha llevado el máximo galardón de 12-14 años de los premios Beldur Barik, organizado por el departamento de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales y Emakunde en colaboración con las Diputaciones Forales de Álava, Bizkaia y Gipuzkoa y EUDEL.

Los ganadores del concurso en el que los jóvenes deben mostrar su actitud en contra de la violencia hacia las mujeres y a favor de una sociedad igualitaria han sido los de Ondarroa, Vitoria-Gasteiz, Erandio, Bergara, Bilbao, Iurreta y Donostia. Este año, se habían presen-

tado al concurso más de 300 obras audiovisuales, la mayoría de ellas realizadas en grupo.

La mayoría de los trabajos se habían presentado a la categoría de 12 a 14 años, casi la mitad (44%), y entre los temas tratados en los cortometrajes se encontraban el sexismo, la discriminación y los estereotipos sexistas.

El ganador audiovisual que se ha impuesto en esta categoría ha sido la obra 'Aske bizi' de los ondarrutarras. El jurado destacó dos puntos en el trabajo de los ondarrutarras, en el que se valoraba el trabajo de proceso y la implicación de los participantes.

La Escuela de Música de Ses-tao acogió este año el encuentro y la entrega de premios del concurso audiovisual en donde se hizo mención especial al trabajo presentado por los alumnos ondarrutarras.

ERMUA

Comienza la fase de sustitución de las luces LED

DV

ERMUA. Ermua continúa dando pasos para mejorar la eficiencia energética de las instalaciones municipales. Así, este mes de diciembre ha comenzado la octava fase de sustitución de las actuales luminarias de la localidad por luces LED.

La empresa eibarresa Electricidad Cuadra, adjudicataria del contrato, ha iniciado los trabajos en la plaza San Pelayo, en la urbanización entre el frontón Aritzemendi y el bar Tribuna, y continuará por otras ocho zonas de Ermua. El presupuesto total de esta actuación es de 76.127,15 euros, IVA incluido, y se espera que las labores finalicen este mes, si el tiempo acompaña.

El objetivo es mejorar la eficiencia energética en cumplimiento del Real Decreto 1890/2008, referente al Reglamento de eficiencia energética en instalaciones de alumbrado exterior, y sus instrucciones técnicas complementarias.

SORALUZE

Organizado el concurso de decoración navideña

El plazo de inscripción acaba el 24 de diciembre y la iluminación deberá encenderse entre las 18.00 y las 22.00 horas

DV

SORALUZE. El Ayuntamiento de Soraluze ha organizado una nueva edición del concurso de decoración de balcones y ventanas. Teniendo en cuenta la crisis energética de este año y en consonancia con los criterios de sostenibilidad, el Ayuntamiento hace un llamamiento para sumarse a la reducción de los horarios de iluminación callejera. De esta forma y para el concurso se solicita que la iluminación sea entre las 18.00 y las 22.00 horas.

Mediante este concurso se pretende poner en valor el beneficio estético de la decoración de balcones y ventanas del pueblo. Detrás de cada balcón ornamentado existe una contribución ciudadana a la mejora estética de una calle o un edificio y esto contribuye a su vez la mejora de la relación con el entorno urbano, además de permitirnos disfrutar a todos de las aportaciones artísticas de nuestros vecinos.

Podrá participar en el concurso todo propietario o arrendatario de viviendas de Soraluze con balcón o ventana que reúna las condiciones necesarias para ser decorado sin que ello suponga un peligro para la integridad del mismo ni la de los viandantes.

Para inscribirse en el concurso, los participantes deberán facilitar el nombre, apellido y especificar su dirección para poder identificar el balcón o la ventana de la siguiente manera:

DEBA

Abierta la tienda solidaria de comercio justo hasta el 7 de enero

DV

DEBA. Como en ediciones anteriores, este año también se ha abierto en la localidad la tienda solidaria de comercio justo, organizado por el grupo de cooperación de la parroquia de Deba. Con este suman su decimocuarto año realizando este acto en fechas navideñas. El establecimien-



Balcones y ventanas decorados.

Acudiendo al Ayuntamiento. Llamando al 943 75 30 43 o en la dirección <https://www.soraluze.eus/es/tramites/inscripciones>. El último día para inscribirse es el 24 de diciembre.

El jurado realizará visitas entre los días 24 de diciembre y 3 de enero. Los elementos utilizados para la ornamentación se dejan a libre elección de los participantes, siempre y cuando respeten los viales, aceras y entradas de la vivienda. Cualquier elemento que pudiera precipitarse por efecto del viento, deberá de estar bien anclado al balcón o la ventana, sin poner en riesgo la seguridad de los viandantes, haciéndose responsable la persona inscrita en el concurso de cualquier accidente.

Criterios de valoración

Los criterios del jurado a la hora de valorar los trabajos se basarán en la sostenibilidad y reutilización de materiales, la originalidad, la calidad ornamental y la armonía del conjunto.

Hay un primer premio de 100 euros que se entregará el día 4 de enero a las 12.00 del mediodía en Plaza Berria.

to, ubicado entre las calles Ostolaza y Portu, estará abierto hasta el 7 de enero. El horario es de lunes a viernes de 17.00 a 20.00 y los fines de semana de 11.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas.

El objetivo de este grupo de cooperación es desarrollar un programa de acciones solidarias para apoyar iniciativas educativas y sociales en distintos países. En esta ocasión, el dinero recaudado se destinará a ayudar al colegio Saint Paul de Togo, en Malí. En esta tienda el cliente podrá encontrar desde alimentación (chocolates, galletas, miel, café, licores), cosmética, bisutería hasta artesanía de diferentes países del mundo.